
 

 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA 

 DO ESTADO DE SÃO PAULO – CREA-SP 
 
 

SÚMULA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE DE  
ACESSIBILIDADE (CPA) – EXERCÍCIO DE 2018 

 

 
 

1 
 

Data: 14/08/2018 
Local: Sede Angélica  
Início:     09h30m 
Término: 11h00m 
 
Presenças: 
 
Engª Civ. Cristiane Maria Filgueiras Lujan 
Eng. Civ. e Eng. Mec. Antonio Carlos Guimarães Silva 
Eng. Oper. Mec. Maq. Ferram e Eng. Seg. Trab. Gley Rosa 
Eng. Agr. José Renato Zanini  
Eng. Eletr. Mailton Nascimento Barcelos  
 
--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ausência Justificada: Não houve. 
--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Faltas: Não houve. 
--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Assistente Técnico: Eng. Eletric./Seg. Trab. José Hildebrando Pinto --------------------------- 
 
Item I – Abertura da sessão e verificação do quórum. --------------------------------------------- 
Verificada a existência de quórum regimental, deu-se início aos trabalhos. 
O Senhor coordenador da Comissão, Eng. Eletric. Mailton Nascimento Barcelos, deu início à 
reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Item II – Leitura, discussão e aprovação da Súmula da Reunião de 17/07/2018 - Após leitura e 
apreciação, a súmula foi aprovada por unanimidade pelos membros presentes.----------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Item III – Leitura de extratos de correspondências recebidas e expedidas: 
Recebidas: Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Expedidas: Memorando nº 005/2018-CPA, à Presidência, sobre a Acessibilidade/Mobilidade 
do Auditório do Plenário: 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item IV – Assuntos Tratados. 
 
1-O Conselheiro Antonio Carlos Guimarães Silva fez um breve relato sobre sua viagem à 
Rússia, por ocasião da última Copa do Mundo e ao Dubai. 
 
2- O Assistente Técnico Hildebrando apresentou aos presentes a “NORMA BRASILEIRA ABNT 
9050-Acessibilidade e Edificações, Mobiliário, Espaços e Equipamentos Urbanos”, cuja última 
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revisão é de 2015, que está sendo adotada, atualmente, pela Prefeitura Municipal de São 
Paulo. 
 
3-Comentou que ficou muito bem impressionado com alguns tópicos relativos à Mobilidade e 
Acessibilidade observados na Rússia, propondo-se a, na próxima Reunião Ordinária da CPA, 
fazer uma apresentação sobre os mesmos. 
 
4-O Conselheiro Gley Rosa comentou que, na SOEA, que será realizada em Maceió-AL, o 
pessoal de Santa Catarina fará uma apresentação sobre a Cartilha de Mobilidade preparada 
por aquele Crea; recomendou, também, que, nas ARTs, sejam levados em conta os aspectos 
de Mobilidade/Acessibilidade. 
 
5- O Conselheiro Antonio Carlos, recomendou que o CREA/SP intensifique sua presença na 
Mídia, divulgando assuntos inerentes à sua área, tal como o fazem a OAB, por exemplo. 
 
6- O Coordenador Mailton recomendou que, na próxima reunião, seja discutida, novamente, a 
Cartilha de Acessibilidade. 
 
7- O Conselheiro Zanini, falou a Cartilha de Acessibilidade, de 2012, adotada pela Prefeitura 
Municipal de São Paulo. 
 
8- A Conselheira Cristiane Maria Filgueiras Lujan sugeriu que o CREA/SP estude, através de 
sua Área de Comunicação, a confecção de Adesivo relativo à Acessibilidade. 
A CPA lançaria a ideia e a Área de Comunicação estudaria a melhor forma de implementação, 
ficando o Assistente Técnico Hildebrando encarregado de tratar do assunto junto à referida 
área. 
 
9-O Conselheiro Antonio Carlos Guimarães Silva comentou sobre o cumprimento das normas 
de acessibilidade pelas prefeituras municipais. 
 
10- O Conselheiro Gley Rosa sugeriu o estabelecimento de um convênio entre o CREA/SP e 
as instituições que tratam da questão.. 
 
11- O Conselheiro José Renato Zanini sugeriu que, na PLENÁRIA do Conselho seja levantada 
a questão da Mobilidade/Acessibilidade do Auditório da Sede Angélica, assunto este que foi 
objeto, também, de manifestação dos Conselheiros Mailton e Cristiane, a qual acrescentou que 
é analista de projetos de uma prefeitura municipal. 
 
12- Ficou acertado que, na próxima Reunião Plenária do Conselho, a Conselheira Cristiane 
levantará a questão da Mobilidade/Acessibilidade do Auditório do Plenário. 
 
13- O Conselheiro Gley Rosa teceu considerações sobre a diferença entre Acessibilidade e 
Mobilidade, acrescentando que o citado auditório tem problemas nas duas situações. 
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14- Na ocasião, estava presente o Superintendente de colegiados, Eng. Alim. Gumercindo 
Ferreira da Silva o qual sugeriu que a questão fosse levantada na próxima Reunião Plenária e 
que fosse enviado um Memorando à Presidência, indagando sobre o estágio dos estudos que 
já foram feitos relativos à Acessibilidade/Mobilidade no Auditório do Plenário.  
 
 Nada mais havendo a tratar, o Coordenador Mailton deu por encerrada a reunião, às 11:00 
horas.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A presente Súmula, aprovada em reunião desta data, segue assinada e rubricada pelo 
Coordenador e demais Conselheiros presentes. 
 
 

São Paulo, 18 de setembro de 2018. 
 
 
 

Eng. Eletr. Mailton Nascimento Barcelos 
CREASP 5060031718 

Coordenador da Comissão Permanente de Acessibilidade 
 


